



© TOUFIK OULMI

GRUPE UCA - MAJORITÉ MUNICIPALE (LR, UDI, MODEM, SANS ÉTIQUETTE)

Apprendre à vivre ensemble

Le décès d'un jeune lycéen à Thiais, tué non loin de son lycée par un Choisyen du même âge au cours d'une rixe, est un drame qui nous fait réagir à de multiples degrés. Nous ressentons tout d'abord une profonde douleur pour la famille et les amis de la victime, ainsi que pour ceux de l'autre adolescent blessé au cours du même affrontement. Nous leur adressons nos condoléances et notre soutien.

Ensuite, nous ressentons de l'inquiétude pour nos enfants, à l'image de nombreux habitants de Choisy et de Thiais. Si cela a pu arriver à Tidiane, qui n'était peut-être même pas directement visé, cela pourrait nous arriver aussi.

Dans une certaine mesure, nous ressentons de l'incompréhension. Alors que les rixes ont baissé de moitié en un an, comment ce drame a-t-il pu arriver malgré l'attention constante des forces de l'ordre, de l'éducation nationale, de la protection judiciaire de la jeunesse, des éducateurs, des services municipaux qui encadrent et accompagnent les jeunes ?

Puis, nous ressentons de la colère. Contre la sauvagerie gratuite et irrationnelle, l'individualisme, la démission de certains parents, la violence de la société.

Enfin, nous ressentons une profonde envie de nous mobiliser et de faire bouger les choses, pour que Tidiane soit la dernière victime que nous pourrions déplorer, selon les termes même des participants à la marche blanche qui s'est déroulée quelques jours après son décès.

Nous le savons, de très importants moyens sont déployés par l'ensemble des acteurs qui accompagnent les jeunes pour leur apporter autant des activités que des repères, des occasions de réfléchir, de devenir acteurs de leurs propres vies et membres de la société à part entière. Chacun dans son domaine sait ce qu'il peut et doit faire. Mais encore trop souvent, la communication, et même la coordination entre eux fait défaut. L'État, les forces de l'ordre, les acteurs sociaux, les villes et collectivités partenaires, les associations, l'institution judiciaire disposent d'une force sans égale. Le Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance est la plateforme idéale pour partager, coordonner et promouvoir des actions concrètes qui implique la totalité des partenaires.

Il faudra aussi que cet effort soit partagé par les parents et l'entourage de ces jeunes qui manquent de repère et de limites. L'initiative portée par des jeunes adultes et des parents des quartiers de Thiais et de Choisy, qui se sont plusieurs fois rencontrés dans les jours qui ont suivi le drame, est plus que symbolique : elle a permis d'apaiser la situation, de rassurer et de donner des perspectives pour l'avenir. Si tout le monde se mobilise, assume son rôle et travaille main dans la main, alors nous avons l'espoir que de tels drames ne se reproduiront plus. Nous en avons le devoir pour la mémoire de Tidiane et pour sa famille.

LES ÉLUS DU GROUPE UCA DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE

GRUPE DES ÉLU·E·S ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S

Nos efforts payent, continuons dans un esprit d'un avenir en commun :

Nous voici au cœur de l'hiver 2023, ce fameux hiver que l'on nous annonçait comme celui de tous les dangers. Danger économique, danger énergétique, danger environnemental. Chacun fut ainsi sollicité, menacé pourrait-on dire, dans son quotidien pour faire baisser sa consommation notamment électrique. Le gouvernement nous a répété tout au long du mois de décembre dernier, que nous ferions face à des coupures généralisées si l'on ne réduisait pas drastiquement nos consommations. Il est allé jusqu'à annoncer la fermeture des écoles en matinée, une hausse maîtrisée à 15% du kilowattheure. Il a envoyé aux communes des consignes d'urgence comme la mise en place de lieux d'accueils pour le grand public. Bref le gouvernement nous a une fois de plus, plongé dans une période de forte anxiété. Le tout en oubliant volontairement à n'en pas douter, que la principale menace qui pèse sur nous, sur nos vies jour après jour, est la crise environnementale. Ainsi au cœur de cet hiver 2023, nous voilà vivre sous pression et sans coupure. Ceci est dû à nos efforts, c'est indéniable, nous avons collectivement baissé de 10% notre consommation énergétique mais ceci est dû aussi et surtout à l'extraordinaire douceur de ces derniers mois. Après un été caniculaire inédit, jamais une fin d'année n'avait connu de pareilles températures : quelques 15/20 degrés encore le 25 décembre sur de larges bandes de notre territoire national. Encore une fois le dérèglement climatique se manifeste de manière incontestable et il n'augure que de difficultés pour les mois et les années à venir. Il est dès lors vital de penser nos actions dans la durée et non dans l'instantané comme le fait le gouvernement.

Le président Macron a osé se questionner lors de ses vœux sur l'impossibilité de prédire la crise climatique. Cela fait quarante ans que les scientifiques de tous pays nous alertent sur la catastrophe en marche. Non ! Gouverner c'est prévoir.

Et à Choisy, nous prévoyons, nous sommes dans l'action pour le long terme, pour le Choisy de demain. C'est avec cet objectif d'adaptabilité que nous avons élaboré un plan de sobriété énergétique Plan dont voici les principales et non exhaustives mesures et dont nous pourrons très prochainement établir un bilan qui sera à n'en pas douter positif :

- Réduction de la période et baisse de la température de chauffe des bâtiments communaux,
- Remplacement des derniers candélabres anciens par des luminaires LED,
- Renforcement de l'isolation des structures municipales vieillissantes,
- Installation de capteurs de présences dans les locaux communaux,
- Accélération de la transition photovoltaïque de nos établissements publics,
- Végétalisation des toitures de nos bâtiments éligibles,
- Création de forêts urbaines via la plantation d'arbres sur l'ensemble du territoire communal.

Ensemble poursuivons donc nos efforts afin de nous prémunir du pire et de nous garantir un avenir en commun meilleur.

**KRISTIAN BOLLE DALLIAH,
CONSEILLER MUNICIPAL DÉLÉGUÉ AUX MOBILITÉS**

UNION DE LA GAUCHE COMMUNISTE, SOCIALISTE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE.

L'opacité nuit gravement à la santé du lien social

On ne dira jamais assez combien le tissu associatif est essentiel dans une commune, tant il permet un lien social, culturel ou sportif. Par leur caractère démocratique et collectif, les associations permettent aux citoyens d'agir, et de renforcer, par la conduite de projets, l'aspect fondamental du vivre ensemble.

À ce titre, les associations peuvent obtenir des subventions à condition d'en faire la demande, soit en numéraire soit en nature sous forme de services ou d'occupation de locaux par exemple.

Ces subventions sont toujours attribuées dans le but de servir l'intérêt général.

Lors du conseil municipal de décembre dont l'un des points inscrits à l'ordre du jour portait sur l'adoption d'une modification budgétaire, particulièrement l'ajustement significatif des subventions versées aux acteurs associatifs, nous avons sollicité l'obtention de la liste des associations ayant essuyé un refus et les raisons qui avaient motivé ce refus afin de prendre une décision cohérente en faveur de l'intérêt des habitants. En guise de réponse, Mr le Maire émet des arguments qui nous paraissent flous.

Selon lui, les demandes des acteurs associatifs connaissent une baisse, ce qui paraît tout à la fois étonnant et inquiétant dans une période où nous sortons d'une crise sanitaire qui a privé nos concitoyens d'échanges sociaux et a plongé beaucoup d'entre eux dans des difficultés financières désastreuses. Sur ce sujet, Mr le Maire n'a pas pu fournir d'explications tangibles, ni dresser un état des lieux du tissu associatif choisyen arguant l'absence de

l'écu à la vie associative.

À ce jour, l'opposition municipale, tout comme de nombreuses associations demeurent dans l'attente des éléments sollicités et des subventions notifiées. A titre d'exemple l'Office du tourisme dont l'octroi d'une subvention a été confirmé par courrier en septembre 2022, est laissé pour compte, Mr le Maire ne daignant plus répondre à ses multiples tentatives de communication.

Par ailleurs, nous déplorons l'absence des associations au marché de Noël notamment celles qui œuvrent dans des actions de solidarité alors que ce temps nous paraissait au contraire un moment propice au partage. Pour Mr Le Maire, le marché de Noël est exclusivement ouvert aux commerçants de Choisy ou d'ailleurs. Les critères de sélection n'étant pas communiqués à l'opposition, ils restent opaques.

Le manque de transparence nous apparaît très préjudiciable à la prise d'une décision sereine. L'opacité entretenue par Mr le Maire et sa majorité est source de doute sur la justice et le bien fondé des décisions. Elle peut laisser entendre qu'elle est la résultante du « fait du prince » contraire aux principes fondamentaux de notre démocratie.

Les élus de l'opposition entendent ici réaffirmer leur légitimité à recevoir des réponses aux questions qu'ils portent pour la vie démocratique dans notre ville.

LES ÉLUS DU GROUPE D'OPPOSITION UGCE